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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“Burocracia en el sector impide calidad educativa” 
Las supervisiones y jefaturas de sector en la educación básica, no pueden convertirse en “simples oficinas llenadoras de 
formatos” y, pretendiendo ser instancias evaluadoras del proceso educativo, distraer su verdadera función, advirtió 
Raymundo Valdivia Hernández, representantes del Comité Nacional del SNTE en Morelos. Lo anterior, en el marco de la 
inauguración del diplomado para supervisores y jefes de sector, así como para directivos y maestros de 5to y 6to grados de 
la educación primaria, dentro del Programa de Reforma Integral (RIE), realizado ayer en el municipio de Jiutepec. Valdivia 
Hernández señaló que los directivos deben fortalecerse como agentes de planeación y evaluación, como líderes 
académicos y verdaderos promotores de la calidad educativa en sus respectivos ámbitos de competencia. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11276:burocracia-en-el-sector-
impide-calidad-educativa-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“UAM: urgen recursos para 2 nuevos campus” 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) requiere para el próximo año un presupuesto adicional de más de 600 
millones de pesos para “avanzar en la construcción de los campus Cuajimalpa y Lerma, que representan un incremento 
potencial de matrícula de más de 20 mil estudiantes”, señaló el rector de esa casa de estudios, Enrique Fernández 
Fassnacht. “El proyecto de presupuesto de egresos de la Federación para 2011 que envió la Secretaría de Hacienda a la 
Cámara de Diputados representa un incremento nominal de 4 por ciento respecto del año pasado”, sin embargo, indicó, es 
insuficiente. 
La Jornada, p.18, (César Arellano). 
 
“Plantean expertos reciclar más agua ante la escasez; crece el problema” 
Debido al cambio climático la disminución en la disponibilidad de agua podría oscilar entre 10 y 20 por ciento durante las 
siguientes décadas, y por ende la cantidad del líquido per cápita en México podría pasar de 4 mil 500 metros cúbicos por 
segundo al día, a menos de 3 mil 500, advirtió el doctor Polióptro Martínez Austria, director general del Instituto Mexicano de 
Tecnología del Agua (IMTA). Durante la inauguración del seminario Agua y Sociedad del Conocimiento ante el Cambio 
Climático, el experto detalló que de llegar a acuerdos internacionales para reducir emisiones de gases de efecto invernadero 
(GI), el panorama podría ser más halagüeño. 
La Jornada, p.45, (Carolina Gómez Mena) y Reforma, p.14, (Adriana Alatorre). 
 
“Reconoce UNICEF cultura para niños” 
El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en México reivindicó los derechos culturales de los niños al 
premiar Aprender con Danza. El programa surgió en 2006 y hoy se imparte en 22 escuelas del Centro Histórico de la Ciudad 
de México, bajo el impulso de la Asociación Civil Consorcio Internacional Arte y Escuela (ConArte). “El hecho de que por 
primera vez se reconozca la formación artística dentro de la escuela como un derecho de los niños es dar un paso adelante 
en la comprensión del papel que juegan los derechos culturales como derechos humanos”, aseguró Lucina Jiménez, 
Directora General de la AC. 
Reforma, p.20 Cultura, (Julieta Riveroll). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Se registran bajas temperaturas en municipios aledaños al Popocatépetl” 
La fuerte corriente de viento y el frente frío número siete ocasionaron que la temperatura llegara a los cuatro grados 
centígrados en los municipios que forman la parte alta del estado lo que representa un riesgo para la población 
principalmente infantil y de los adultos mayores informó José de Jesús Hernández Mendoza responsable de la Unidad 
Regional de Protección Civil del gobierno del estado ubicada en Tetela del Volcán. Explicó que se tiene coordinación 
estrecha con los ayudantes municipales y comisariados ejidales de la zona, además de los responsables en cada municipio 
de las unidades de protección civil para aplicar medidas en caso de que sea necesario, como la activación de albergues. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar). 
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“Nuevo Centro de Salud en Coatetelco” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró el Centro de Salud de la comunidad de Coatetelco en el municipio de 
Miacatlán, con lo que suman 15 de estos centros entregados en el 2010 y la obra 36 en el rubro de salud que en 4 años se 
concreta por parte de esta administración. Al refrendar que una de sus tareas es llevar los servicios de salud de calidad y de 
acceso para quienes no cuentan con el beneficio de instituciones como ISSSTE y el IMSS, el gobernador Marco Adame, 
comentó que el centro de salud de Coatetelco tuvo una inversión cercana a los cinco millones de pesos. Se informó que el 
beneficio directo de una población de mas de 10 mil personas que habitan esta zona de afluencia, se reflejará en los 
servicios de consulta externa, consultorio dental, área de citología, prevención de cáncer de mama, inmunización, curación, 
estimulación temprana, y farmacia. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11270:entrega-mac-centro-de-
salud-en-coatetelco-&catid=42:local&Itemid=63 

 
“Inician en Zapata acciones de prevención de cáncer de mama”  
Con la finalidad de dar un servicio médico de calidad a las mujeres de Emiliano Zapata en la detección y prevención del 
cáncer de mama, el presidente municipal Alberto Figueroa Valladares puso en marcha una campaña que se desarrollará a 
lo largo de esta semana. Con estas acciones se pretende ofrecer suficiente información a todas las mujeres sobre este tema 
y el servicio de mastografía para diagnosticar a tiempo cualquier síntoma de esta enfermedad. “Queremos que todas se 
involucren en estas acciones de prevención para tener una vida saludable, que no se les olvide hacerse sus respectivos 
chequeos para prevenir esta enfermedad que representa la tercera causa de muerte de mujeres en nuestro país”. Por su 
parte, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Emiliano Zapata, Catalina Ríos de 
Figueroa aseguró que la autoexploración y el servicio de mastografía contribuirán a que se aplique un tratamiento oportuno 
y adecuado. “En esta administración estamos preocupados y ocupados por llevar servicios de salud de calidad y programas 
de apoyo de primer nivel para disminuir los casos de cáncer de seno”. 
La Unión de Morelos, p.31, (LUM). 

 
“240 reses son sacrificadas para combatir la brucelosis” 
En lo que va del año han sido sacrificadas 240 cabezas de ganado, por haber presentado un cuadro de brucelosis, informó 
el delegado de la SAGARPA Roberto Ruiz Silva. Con ello aseguró que la prevalecía de ese virus es del uno por ciento. El 
funcionario federal refirió que constantemente se realizan las revisiones a lo largo y ancho de la entidad, para evitar que la 
brucelosis se asenté y el virus sea contraído por el ser humano. De un universo de 140 mil hasta el momento han sido 
sacrificadas al menos 240 cabezas de ganado; “de 300 casos detectados  entre uno y tres son lo que tienen que ser 
sacrificados”, dijo. Hay que señalar que por cada animal sacrificado, el estado aporta dos mil 500 pesos y la federación 
aporta la misma cantidad, en total se entrega  cinco mil pesos, lo que ha representado una erogación de un millón 200 mil 
pesos. Los municipios  más vigilados por esta causa son Tlaquiltenago, Amacuzac, Zacatepec y Miacaltlán. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11267:240-reses-son-sacrificadas-
para-combatir-la-brucelosis&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 

“Aplican nanociencia para alargar la vida” 
La nanotecnología promete soluciones vanguardistas para múltiples enfermedades de adultos mayores, por lo que 
seguramente con esto aumentará la longevidad y la calidad de vida de la especie humana, aseguró Enrique Casillas 
Aceves, presidente de la Sociedad de Geriatría y Gerontología de México. Durante su ponencia Nanotecnología y sus 
aplicaciones para adultos mayores, en el pasaje Zócalo-Pino Suárez, explicó que si el promedio de vida es de 74 años, tanto 
para hombres como para mujeres, según la estadística mexicana de 2000, se habla de que se podrá vivir hasta 124 años, 
con calidad. Dijo que la nanomedicina tiene un impacto revolucionario en la evaluación y la terapia de las enfermedades, 
que busca diagnósticos, dispositivos y nuevos principios de detección. Además, se experimenta con sistemas de liberación 
controlada, terapias genéticas y nanovacunas, y se crean principios moleculares de regeneración de tejidos. El médico 
aseguró que ya existen dispositivos para evaluar o curar enfermedades, como los microbivores, concebidos para destruir 
cualquier microbio en el torrente sanguíneo. También está el respirocito, robot esférico que imita la acción de la 
hemoglobina natural que se encuentra en los hematíes, con la capacidad de liberar hasta 236 veces más oxígeno por 
unidad de volumen. Por otra parte, se desarrollan nanopartículas transportadoras de fármacos. 
La Jornada, p.2a, (De la redacción). 
 

“Tomará el IMSS en 2011 fondos de otros rubros para pagos de seguros médicos” 
Los seguros de riesgos de trabajo (RT) e invalidez y vida (IV) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportan 
superávit desde 2002 y tienen un saldo acumulado en reservas de casi 70 mil millones de pesos. De ahí que las autoridades 
del organismo tomarán en 2011 parte de estos fondos para subsanar las carencias que enfrenta en los seguros médicos, 
como el de enfermedades y maternidad (SEM) que terminará 2010 con un déficit de 200 mil millones de pesos. Así lo indica 
el informe Situación financiera del IMSS 2009-2010, el cual destaca que sin la carga que le representa el pago del Régimen 
de Jubilaciones y Pensiones (RJP) de 316 mil 68 trabajadores, el faltante para la atención médica sería de 10 mil millones 
de pesos en este año. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez). 
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Internacional: 
 

“Con tomografías se pueden reducir 20% muertes por cáncer pulmonar” 
Los controles con tomografía computarizada (TC) espiral reducen 20 por ciento las muertes por cáncer entre los fumadores, 
informaron el jueves expertos, en un estudio que valida la controvertida teoría de que esos chequeos pueden salvar vidas. 
Estos controles preventivos con radiación de baja dosis, un tipo de rayos X que brinda un panorama más completo del 
pulmón, aparentemente detectan los tumores tempranamente, antes de que puedan diseminarse, halló un equipo 
patrocinado por el Instituto Nacional del Cáncer de Estados Unidos. El ensayo con más 53 mil actuales y ex fumadores 
reveló que los controles con TC eran mejores que las radiografías comunes de tórax para detectar tumores. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

“Ayudaría nuevo mecanismo a quien sufrió derrame cerebral” 
Científicos en Estados Unidos descubrieron un mecanismo que podría ayudar a la gente que sufrió un derrame cerebral a 
recuperarse mejor. Investigadores de la Universidad de California, en Los Ángeles, (UCLA) encontraron porqué es tan difícil 
que el cerebro recupere sus funciones después de un derrame. La clave, afirman en la revista Nature, es una molécula que 
evita que las células cerebrales trabajen apropiadamente. Y si se bloquea esta molécula se podrían revertir los daños 
causados por un derrame, agregan. Actualmente el único tratamiento para los pacientes que sufren este trastorno es la 
rehabilitación física pero no existen medicamentos que ayudan a la recuperación neurológica. El nuevo estudio, dicen los 
expertos, podría conducir al desarrollo de uno de estos fármacos. Ahora los investigadores de la UCLA descubrieron que 
existe un proceso dentro de las células cerebrales vecinas que parece estar obstaculizando ese proceso de reinstalación. 
Según los científicos, la acumulación de una molécula, llamada GABA, parece apagar la actividad de esas células vecinas 
cuando precisamente deberían estar trabajando lo más duro posible para formar nuevas conexiones. “Un elemento 
importante en tratamiento del derrame es el momento en que se suministran los fármacos” expresa el profesor Tom 
Carmichael, quien dirigió el estudio. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 

“Exceso de las conexiones cerebrales explicaría los problemas de autistas” 
Una cantidad excesiva de conexiones en el lóbulo frontal del cerebro explicaría algunos de los problemas de aprendizaje 
que sufren las personas autistas, informaron investigadores estadunidenses. El equipo señaló que los niños autistas 
portadores de un gen que aumenta el riesgo de desarrollar la enfermedad tendrían muchas más conexiones cerebrales en el 
lóbulo frontal, el área del cerebro que rige el aprendizaje. Pero también tendrían menos conexiones con otras partes del 
cerebro, un hallazgo que explicaría cómo esa variación genética reconecta el cerebro de manera diferente en esos 
pacientes. “Esta es una pieza clave del rompecabezas que estábamos buscando”, dijo el doctor Daniel Geschwind, de la 
University of California en Los Ángeles, quien participó del estudio publicado en la revista Science Translational Medicine. 
“Ahora podemos empezar a revelar el misterio de cómo los genes reacomodan los circuitos cerebrales en el autismo y otros 
trastornos neurológicos asociados”, añadió. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Deslave de cerro deja 20 muertos en Costa Rica” 
Al menos 20 muertos y una docena de desaparecidos causó este jueves el deslave de un cerro sobre un suburbio de la 
capital costarricense, luego de dos días de intensas lluvias, al tiempo que en Haití las autoridades planean desalojos 
masivos ante la inminente llegada de la tormenta tropical Tomás y Cuba y Dominicana se alistaban para enfrentar el 
meteoro. La presidenta Laura Chinchilla confirmó la cifra de fallecidos luego de la tragedia que se produjo en horas de la 
madrugada en Lajas, a unos 10 kilómetros al oeste de San José, donde al desprenderse una ladera del cerro Pico Blanco se 
desencadenó un gigantesco alud que arrasó con todo lo que encontró a su paso. Vecinos del lugar dijeron que todavía 
dormían cuando se escucharon fuertes estruendos, como que venían unos aviones, y comenzó a venirse todo abajo. El alud 
sepultó al menos a una familia completa, dijo uno de los testigos, donde se veían viviendas destrozadas, automóviles 
aplastados, laminas retorcidas y hasta lavadoras de ropa semienterradas. 
La Jornada, p.33, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Se crearon 1,198 nuevos empleos en Morelos, según cifras del IMSS” 
Según reportes de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
durante el mes de octubre pasado, se crearon 1,198 nuevos empleos formales en el estado de Morelos, con lo cual suman 
174 mil 853 trabajadores registrados, lo que significó un crecimiento del 0.69 por ciento, cifra que es la más baja en lo que 
va del año. La delegada de la STPS, Gabriela Gómez Orihuela, reveló que en lo que va del año se han creado 10 mil 480 
nuevos puestos de trabajo formal, lo que representa un crecimiento del 6.22 por ciento que se ubica por arriba de la media 
nacional. De acuerdo a las cifras proporcionadas por el IMSS, en el estado de Morelos, al mes de octubre, del 2007 se 
habían creado 3 mil 959 empleos; en el 2008, 3 mil 552; en el 2009, sólo 889; y, ahora en el 2010, se registró una cifra 
histórica de 10 mil 480 empleos, lo que es un signo de recuperación económica en la entidad. En cuanto a números totales, 
del IMSS, al mes de octubre del 2007, se tenían registrados a 165 mil 840 trabajadores, en el 2008, a 167 mil 503; en el  
2009, a 165 mil 256; y en el 2010, a 174 mil 853. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
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“Deja Día de Muertos derrama por 260 mdp” 
Con un reporte favorable para el estado de Morelos, se dio a conocer que durante el pasado puente vacacional con motivo 
del Día de Muertos, se registró más del 80 por ciento de ocupación hotelera en hospedajes de cuatro y cinco estrellas, así 
como una derrama económica superior a los 260 millones de pesos.  Tal información dio a conocer el secretario de Turismo 
en la entidad, Hugo Salgado Castañeda, quien refirió que no sólo se contó con la visita de paseantes en su gran mayoría de 
la Ciudad de México, sino que además se observó la presencia y recreación de habitantes de nuestro estado que transitaron 
por las principales plazas de los municipios.  Más del 85 por ciento de las segundas residencias de los habitantes del Distrito 
Federal se encuentran en Morelos, por ello, en ocasiones como la del pasado puente vacacional del uno y dos de 
noviembre, se incrementa de forma considerable el número de visitantes a nuestra entidad", afirmó Salgado Castañeda. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera). 
 

“Recomiendan ahorrar luz en invierno” 
Como cada año, en el mes de octubre se reduce el subsidio que el gobierno federal otorga a las tarifas eléctricas 
domésticas en las zonas más cálidas del país, de forma tal que los clientes de este servicio deben cuidar su consumo para 
no verse afectados con un pago mucho mayor, Así lo dio a conocer Raúl Gómez Cárdenas, jefe de Comunicación Social de 
la CFE, quien explicó que en la mayor del estado de Morelos (a excepción de Cuernavaca Huitzilac y los Altos de Morelos), 
se aplica la tarifa 1A, la cual, en la temporada de calor, de abril a septiembre, recibe un subsidio del gobierno federal para 
apoyar la economía de los hogares, ya que en estos meses aumenta la necesidad de utilizar ventiladores o se gasta más 
energía en la refrigeración de los alimentos. 
La Jornada Morelos, p.13, (Sin firma). 
 

“Productos morelenses deben estar expuestos en el mercado mundial” 
Al proponer que coordinados por el gobierno de la República y con el apoyo de todas las instancias del Estado mexicano, se 
definan los protocolos diplomáticos comerciales para abrir a los productos mexicanos el mercado internacional, el 
gobernador Marco Adame Castillo, inauguró la Feria Internacional Hábitat Verde. Ayer en las instalaciones del Centro de 
Convenciones, donde se realiza la feria del 4 al 7 de noviembre, Adame Castillo dijo a productores de México y otros países, 
que se pronunció a favor de la apertura de los mercados comerciales internacionales para el fortalecimiento de la 
comercialización de productos ornamentales tanto de Morelos como de todo el país. Tras comentar que este tipo de 
acciones debe pasar por el proceso protocolario, particularmente hacia los Estados Unidos, donde se registra el mayor 
consumo de estos productos, el jefe del gobierno morelense, Marco Adame, dijo que necesitamos nuevas estrategias para 
abrir los mercados internacionales. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11275:inaugura-marco-adame-feria-
internacional-habitat-verde-&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Calculan en 60 por ciento desplome de turistas provenientes del extranjero” 
Mientras las escuelas de español reclaman al gobierno de Felipe Calderón pida al presidente de Estados Unidos, Barak 
Obama, el retiro de la alerta por inseguridad de Cuernavaca, que ha propiciado la caída del 60 por ciento de turistas 
extranjeros, el secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda descarta que se registre una baja sensible en la afluencia 
turística en Morelos. Ya los prestadores de este servicio educativo con alumnos extranjeros había externado al presidente 
Calderón su inquietud, pues la ola de delincuencia había llevado al gobierno estadunidense a declarar alerta, lo que generó 
la baja de visitantes. En la contra-esquina, sin hablar del turismo extranjero, el secretario del ramo, Hugo Salgado 
Castañeda, habló de un reporte favorable para Morelos, y dio a conocer que durante el pasado puente vacacional con 
motivo del Día de Muertos, se registró más del 80 por ciento de ocupación hotelera en hospedajes de cuatro y cinco 
estrellas, así como una derrama económica superior a los 260 millones de pesos. 
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García). 

 
“Imparten taller para empresarios que desean emprender un negocio propio” 
Con la finalidad de trasmitir a pequeños empresarios y emprendedores los elementos básicos de un plan de negocios, y así 
obtener las principales fortalezas y áreas de oportunidades de su proyecto y tener la posibilidad de llevarlo a la realidad en 
un corto plazo, el Centro de Atención Empresarial Morelense (CAEM) en coordinación con de la Dirección General de 
Desarrollo Económico llevaron a cabo el curso “13 Pasos para Hacer Tú Plan de Negocios”, en las instalaciones del 
Ferrocarril Interoceánico. En esta ocasión el consultor de Nacional Financiera, Adolfo Eduardo Aspe y Rosas, fue el 
encargado de desarrollar este curso, donde se expuso los temas: caso práctico se traspasa, el estado actual del negocio, 
análisis del mercado geográfico del negocio, análisis del estado del local y utensilios de trabajo, entre otros temas. 
La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar). 

 
“Llegan a Xochitepec 106 nuevas empresas”  
El gobierno municipal de Xochitepec dio todas las facilidades para que en doce meses se instalaran 106 nuevas empresas 
de diversas ramas, de las cuales 27 de ellas obtuvieron su licencia de funcionamiento en sólo 72 horas a través del Sistema 
de Apertura Rápida de Empresas. El alcalde Juan Carlos Rivera Hernández, dio a conocer que en lo que se refiere al 
refrendo de licencias de empresas ya establecidas, se han realizado 948 trámites a la fecha, generándose ingresos totales 
por un millón 390 mil 168 pesos. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia).     
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11260:llegan-a-xochitepec-106-
nuevas-empresas&catid=42:local&Itemid=63 
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Nacional: 
 
“Retrocede México en el índice de desarrollo humano de la ONU” 
México descendió dos lugares, a la posición 56, en el índice de desarrollo humano (IDH) del Programa de Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD). La economía de México se contrajo 6.5 por ciento el año pasado debido a la crisis financiera 
mundial, y aunque para este 2010 se espera una expansión cercana a 5 por ciento, el PIB volverá a desacelerarse en 2011. 
La violencia también comienza a afectar el desempeño económico del país, ya que BBVA indica que si no existiera este 
fenómeno, el PIB tendría un crecimiento adicional de un punto porcentual. Según el indicador, Chile es el país mejor 
posicionado de América Latina, en el lugar 45 de la lista; Argentina le sigue en el 46; Uruguay, 52; Panamá, 54, y Costa Rica 
en el 62. América Latina mostró avances en la reducción de la desigualdad, aunque el tema aún es problemático en algunas 
naciones, según el informe. 
La Jornada, p.30, (Reuters y Notimex); Reforma, p.2, (Daniela Rea); Reforma, p.p. Negocios, (Ulises Díaz) y La 
Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Pemex Petroquímica sólo procesa 40% de la demanda interna” 
Pese a que anualmente se importan productos petroquímicos por más de 10 mil millones de dólares para cubrir la exigencia 
nacional, Petróleos Mexicanos (Pemex) no proyecta incrementar su capacidad instalada para mejorar su producción, 
reconoció el subdirector de Pemex-Petroquímica, Francisco Arturo Arellamo Urbina. El directivo admitió además de que la 
empresa sólo procesa 40 por ciento de la producción de petroquímicos que requiere el país. El funcionario reveló lo anterior 
al dar a conocer que en el presupuesto de egresos de la Federación, aprobado por la Cámara de Diputados, se han 
solicitado 5 mil millones de pesos para Pemex-Petroquimica, recursos que se canalizarán a rehabilitar y mantener la planta 
productiva, y aclaró que no hay planes de construir plantas. Explicó que el nuevo presupuesto duplica al ejercido en el 
presente año fiscal, que fue de 2 mil 500 millones de pesos. El funcionario negó además que el complejo petroquímico 
Pajaritos, el principal centro productor de cloruro de vinilo, esté en venta. Al desmentir la venta del complejo a la iniciativa 
privada, advirtió que se analizan esquemas y estrategias para mejor las cadenas de producción de sosa-cloro, cloruro de 
vinilo y el pvc, con el fin de hacerlos más eficientes. Aclaró que las alianzas con la iniciativa privada mediante Unigel y 
Crioinfra se han realizado a través de esquemas donde no se desactivan las instalaciones petroquímicas y menos a sus 
trabajadores. 
La Jornada, p.28, (Jesús Lastra Ríos). 
 
“Trabaja Sectur en desarrollo de paquetes para el mercado chino” 
En los próximos años, China se convertirá en el emisor más importante de turistas a nivel mundial. Por ello el gobierno 
mexicano trabaja en el desarrollo de paquetes turísticos para dicho mercado, con lo que, según estimaciones, en 2013 el 
flujo de turistas chinos a México se podría duplicar. Invitados por la Secretaria de Turismo (Sectur), el pasado 31 de octubre, 
un grupo de touroperadores afiliados al Servicio Internacional de Turismo de China (CITS por sus siglas en inglés, la 
compañía turística más importante del país asiático) arribaron al país con el fin de conocer los atractivos históricos y 
naturales que ofrecen las llamadas Rutas de México. Durante el viaje (que culminará el próximo 9 de noviembre), los 
empresarios chinos sostendrán reuniones de negocios con aerolíneas, empresas receptivas de turismo y funcionarios del 
sector. 
La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Crece el crédito a través de tarjetas” 
Luego de 22 meses con caídas consecutivas, en septiembre el crédito a través de las tarjetas bancarias se incrementó de 
acuerdo con el Banco de México. Durante el noveno mes del año, el saldo de crédito en tarjetas sumó 210 mil 143 millones 
de pesos, 652 millones de pesos adicionales con relación a agosto. 
Reforma, p.5 Negocios, (Laura Carrillo y Jéssika Becerra). 
 

Internacional: 
 
“Boom bursátil en el mundo, con críticas contra el plan de la Fed” 
Impulsadas por la reacción de Wall Street al plan de la Reserva Federal (Fed) de inyectar 600 mil millones de dólares a la 
economía estadunidense a través de la compra de bonos del Tesoro, durante un periodo que abarca hasta mediados de 
2011, las principales bolsas del mundo y prácticamente todas las de economías emergentes cerraron sus operaciones con 
fuertes alzas, que las llevaron a alcanzar niveles máximos desde abril. También se dejaron escuchar críticas contra el plan 
de la Fed, por los efectos que la medida va a generar en las economías de América Latina, México entre ellas, y la 
permanencia de un dólar devaluado en el resto del mundo. En este contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) llegó a un 
nuevo máximo nivel histórico, al cerrar operaciones con un avance de 0.99 por ciento en su principal indicador, el cual 
quedó ubicado en 36 mil 198.62 puntos, que representan unos 5.3 billones de pesos, ganancia de 12.7 por ciento en el año. 
La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga y agencias). 
 



 7 

“Compra China a Francia 102 aviones de Airbus por 14 mil mdd” 
Durante la visita del presidente chino Hu Jintao a Francia, compañías aéreas chinas firmaron un contrato de compra con el 
fabricante europeo Airbus de 102 aviones, por 14 mil millones de dólares. La visita de Estado dio lugar a la firma de otros 
contratos millonarios entre los dos países, anunció la presidencia francesa. También firmaron contratos multimillonarios la 
petrolera Total, que invertirá al menos 3 mil millones de dólares en una planta petroquímica, y Areva, número uno mundial 
de la industria nuclear, que entregará uranio a un grupo de energía chino por 3 mil 500 millones de dólares. Los contratos 
fueron firmados en una ceremonia en el Palacio del Elíseo, sede de la presidencia francesa, en presencia de los 
mandatarios Hu Jintao y Nicolás Sarkozy. En la ceremonia estuvieron presentes los principales dirigentes de Areva, Anne 
Lauvergeon, de Total, Christophe de Margerie, y de Airbus, Thomas Enders. 
La Jornada, p.28, (Afp). 
 
“Mintieron sobre reservas de gas: titular de YPFB” 
El presidente de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Carlos Villegas, aseveró hoy que gobiernos 
anteriores le mintieron al país sobre el nivel de sus reservas de gas y generaron un país de ficción para justificar su política 
privatizadora, entreguista de los recursos naturales nacionales a empresas trasnacionales. En una comparecencia ante la 
Comisión de Economía plural de la Cámara de Diputados, que le solicitó un informe sobre la exploración y producción de los 
campos petroleros, el funcionario afirmó: Nos hicieron creer que Bolivia era el centro gasífero de Sudamérica, que íbamos a 
ser el centro energético de Sudamérica, y especialmente que íbamos a exportar LNG (siglas en inglés de gas natural 
licuado). 
La Jornada, p.26, (Rosa Rojas). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Inversión histórica de 784mdp para obra pública en Cuernavaca” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós dio el banderazo de inicio a la obra de pavimentación con concreto hidráulico -en 4 
kilómetros- de la avenida Morelos, que comprenden del acceso a la ciudad por Chipitlán hasta el Chapitel del Calvario; y al 
distribuidor Vial Emiliano Zapata de la colonia Buena Vista, obras en las que se invertirán recursos por 240 millones de 
pesos, provenientes del crédito que por 600 millones fue contratado por el ayuntamiento. Y es que al cierre del presente 
ejercicio fiscal, en Cuernavaca se está aplicando una inversión histórica global del orden de los 784 millones 327 mil 965 
pesos en obra pública. Durante el arranque de la obra en Chipitlán, José Ángel Fraga Cabrera, a nombre de sus vecinos, 
felicitó al presidente municipal, “porque ha venido trabajando realmente por la población y sobre todo con un firme sentido 
social de su gobierno”. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Firma Congreso del estado convenio para prevenir los delitos de género” 
El Congreso del estado, las secretarías de Educación y de Seguridad y la Procuraduría General de Justicia firmaron ayer el 
Convenio Interinstitucional para Prevenir el Delito de Género y Violencia en todas sus Modalidades y Tipos en todas las 
escuelas de Morelos. La presidenta de la Comisión de Equidad de Género del Congreso local, Tania Valentina Rodríguez 
Ruiz, expresó el compromiso de éste y las instituciones firmantes de sumar voluntades para emprender acciones 
contundentes en materia de prevención de delito en los planteles educativos. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 
“Inaplicable aquí la ley contra obesidad” 
La nueva Ley contra la Obesidad, aprobada por el Senado de la República será difícil de aplicar en Morelos, debido a que 
sólo el 30 por ciento de las escuelas cuentan con los llamados "bebederos" para ofrecer agua a los alumnos, lo que a decir 
del secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, "necesitará de una importante inversión para cubrir este 
problema, y subsanar otros temas" incluidos en el citado documento. Comenta que "si bien las condiciones pueden estar 
dadas para la aplicación de la Ley contra la Obesidad, lo que hace falta son más recursos económicos para concretar los 
aspectos que se consideran en el documento, aunque antes de tod, "se tiene que conocer y analizar detalladamente todo lo 
que aprueba el Senado, porque mucho de ello tiene que ver con lo que ya habían realizado los secretarios de Educación en 
el país". Calificó el tema como prioritario, y expuso que derivado de este proyecto, ya se analizan varias alternativas aplicar 
en Morelos en donde se están desarrollando acciones tecnológicas para instalar en las escuelas, sumado a los bebederos 
de los que se habla en esta nueva ley. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); Diario de Morelos, p.6, (Marcela García) y La Unión de Morelos, p.15, 
(Tlaulli Preciado). 
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Nacional: 
 
“Interpone Ifai reclamo ante la Suprema Corte por el caso CNDH” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) presentó un recurso de reclamación ante la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), para que el pleno de ésta analice a fondo el acuerdo de la ministra Margarita Luna Ramos que 
desecha la controversia constitucional promovida por el organismo garante de la transparencia contra la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH), por invasión de atribuciones. En entrevista al término de la sesión plenaria del Ifai, la 
comisionada presidenta, Jacqueline Peschard Mariscal, advirtió que sería un golpe para la transparencia que el máximo 
tribunal deseche tal recurso. Con éste se trata de evitar que la CNDH pueda bloquear la resolución del Ifai que ordena la 
difusión de los nombres de los beneficiarios con la cancelación de créditos fiscales por un monto de 74 mil millones de 
pesos. 
La Jornada, p.47, (Elizabeth Velasco). 
 
“Preocupa a ONG exclusión de órgano de protección a periodistas” 
Organizaciones de derechos humanos y de periodistas se dijeron preocupadas por su exclusión en el Convenio para la 
implementación del Mecanismo de Protección a Periodistas, signado el miércoles pasado entre la Secretaría de 
Gobernación (Segob) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). En conferencia de prensa, activistas y 
periodistas recordaron que participaron en el diálogo con el gobierno y el acompañamiento de la CNDH y el Alto 
Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos que tuvo lugar a principios de año para la creación del citado 
mecanismo. 
La Jornada, p.14, (Ariane Díaz). 
 
“Entre cuestionamientos internos sobre sus méritos, AN devela estatua de Mouriño” 
El PAN realizó anoche un homenaje a Juan Camilo Mouriño –al cumplirse dos años de su muerte en un accidente aéreo–, 
acto en el cual se develó un busto de quien fuera secretario de Gobernación. La breve y fría ceremonia fue encabezada por 
Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, cuya presencia estaba anunciada pero no pudo asistir debido a un 
retraso en su gira por Baja California y Sonora. Más tarde se informó que el Ejecutivo cenaría con familiares del ex 
funcionario. 
La Jornada, p.15, (Georgina Saldierna). 
 
“Sin el trabajo de indocumentados, uno de cada 4 se quedaría sin pensión en EU” 
Organizaciones sociales y de académicos buscan modificar la percepción sobre los migrantes existente en los países 
receptores de esta fuerza de trabajo y demostrar que ese flujo les beneficia, pues gracias a él sus economías han podido 
crecer y han fondeado prestaciones sociales, como en Estados Unidos, donde, de no existir esta mano de obra foránea, uno 
de cada cuatro trabajadores en retiro se quedaría sin pensión. Raúl Delgado Wise, investigador de la Universidad de 
Zacatecas, precisó que la migración representa un subsidio para los estados receptores, mientras los emisores se ven 
seriamente afectados: México ha perdido 50 por ciento de su fuerza de trabajo, es decir, ha transferido a Estados Unidos el 
bono demográfico, que es lo que debería sostener a “nuestros ancianos y niños”. 
La Jornada, p.16, (Georgina Saldierna y Fabiola Martínez). 
 
“Reclama la CNTE el golpe a la educación pública del país” 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) instaló un plantón en la Cámara de Diputados para 
demandar un incremento de más de 55 mil millones de pesos a lo propuesto por el Ejecutivo federal en el anteproyecto de 
egresos de la Federación para 2011. Sergio Espinal, integrante del magisterio disidente, refirió que la disminución al gasto 
planteada por Felipe Calderón es un golpe a la educación pública del país. Indicó que de aprobarse el incremento de más 
de 55 mil millones planteado por la CNTE se lograría la construcción de más de 10 mil sanitarios, nuevas escuelas, 
remodelación de aulas y laboratorios, becas para estudiantes e incrementos salariales. 
La Jornada, p.18, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Peña Nieto pide $33.9 mil millones para el Edomex” 
El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, solicitó ayer a la Cámara de Diputados un presupuesto de 33 mil 
900 millones de pesos para la entidad en 2011. Dijo que ese monto permitirá cubrir proyectos de infraestructura, educación, 
salud y seguridad, y refirió que la entidad es la que menor inversión per cápita registra con 619 pesos por habitante, 
mientras que el promedio de otros estados es de mil 940 pesos. “Por eso demandamos un trato de mayor equidad y justicia 
para el estado de México”, dijo en conferencia de prensa después de sostener también una reunión con diputados del PRI y 
PVEM. 
La Jornada, p.18, (Roberto Garduño y Enrique Méndez) y Reforma, p.6, (Claudia Salazar y Armando Estrop). 
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“Rocío García Gaytán, presidenta del CIM ante la OEA” 
Rocío García Gaytán, titular del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) fue electa presidenta del Comité Directivo de la 
Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) para el periodo 2010-2012. 
Durante la 35 Asamblea de Delegadas de la CIM que se celebra en la ciudad de México, las representantes de 31 países 
acordaron que García Gaytán esté al frente de la CIM. Asimismo, eligieron a Argentina, Barbados y Guatemala 
vicepresidentas, mientras Brasil, Costa Rica, Trinidad y Tobago, Panamá y Paraguay fueron elegidos miembros del comité 
directivo, informó Inmujeres. El CIM fue creado con el propósito de asegurar el reconocimiento de los derechos civiles, 
políticos, económicos, sociales y culturales de las mujeres en el continente americano. 
La Jornada, p.47, (Ariane Díaz). 
 
“Exigen mineros a Gobernación reiniciar pláticas para resolver huelgas en el sector” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM) demandó 
reiniciar cuanto antes negociaciones con la Secretaría de Gobernación, cuyo titular, José Francisco Blake, ofreció 
intermediar para encontrar una solución al conflicto, y desde hace cuatro meses no ha vuelto a llamar a los representantes 
del gremio, lo que indica el “poco intereses gubernamental” en dar una salida a este tema y resolver las huelgas de 
Cananea, Sonora; Taxco, Guerrero, y Sombrerete, Zacatecas. Señaló lo anterior Sergio Beltrán Leyva, secretario del 
interior, exterior y actas del SNTM- MSRM, en conferencia de prensa que ofreció en forma conjunta con James Sheridan, 
parlamentario del Reino Unido por el Partido Laborista, y Richard O’Brien, director de la United Workers (una de las mayores 
centrales obreras) de esa nación. 
La Jornada, p.21, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Gasto contra cambio climático, piden ONG” 
Una decena de organizaciones ambientalistas, campesinas y sociales propusieron a los diputados modificar el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para dar prioridad a los sectores considerados clave para cumplir con las metas 
nacionales de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). El cambio climático es un tema que no puede 
ser eludido en las discusiones del Congreso, ya que es uno de los retos más grandes que enfrenta la humanidad y sus 
impactos traerán severos costos económicos y sociales al país, asentó Dolores Rojas, de Oxfam, México. 
La Jornada, p.19, (Matilde Pérez U.). 
 
“Reprobados, 41 programas de subsidio” 
De 115 programas de subsidio que tiene el gobierno, 41 carecen de una eficiencia social aceptable y muestran un retroceso 
en su desempeño en comparación con el año pasado, entre ellos están Procampo, Seguro Popular, Proárbol, Construcción 
y rehabilitación de sistemas de agua potable y Saneamiento en zonas rurales, asentó Alejandro González Arreola, director 
de Gestión Social y Cooperación, organización social dedicada a investigar y evaluar el desempeño de las instituciones 
públicas. Al presentar los resultados de la evaluación, puntualizó que la pretensión no es que desaparezcan los programas, 
sino que haya un replanteamiento profundo para que los beneficios lleguen a la población y con el objetivo de que los 
legisladores aprueben un presupuesto que realmente tenga como base resultados de política pública. 
La Jornada, p.18, 8Matilde Pérez U). 
 
“Multitudinaria movilización en San Lázaro por más presupuesto” 
En reunión privada con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, jefes 
delegacionales, líderes partidistas y legisladores capitalinos y federales del PRD demandaron hacer a un lado los criterios 
políticos en la asignación de recursos federales a la ciudad de México y privilegiar el interés de sus habitantes. El encuentro 
se efectuó en el Palacio Legislativo de San Lázaro, adonde acudieron 11 de los 16 delegados (faltaron los de Coyoacán e 
Ixtacalco), cinco diputados locales y cuatro federales, así como el líder del PRD-DF, Manuel Oropeza, respaldados en el 
exterior por una multitudinaria concentración de capitalinos que con mantas, pancartas, cartulinas y altavoces reclamaron, 
desde temprana hora, que se asignara más dinero para las demarcaciones territoriales y se puedan concretar obras 
públicas y continuar con los programas sociales. 
La Jornada, p.39, (Raúl Llanos). 
 
“Insuficientes límites en escuelas a publicidad y comida chatarra” 
Después de un accidentado proceso legislativo, el Senado de la República aprobó ayer la reforma que prohíbe la venta y 
distribución de la llamada comida chatarra en las escuelas públicas y privadas del país, y se tamizó la prohibición de la 
publicidad de alimentos y bebidas con altos niveles de azúcares, sales y grasas en esos centros educativos. Ayer se votaron 
los artículos reservados de cuatro leyes en relación con la educación alimentaria, el sobrepeso, la obesidad y la actividad 
física para la salud. La legislación se aprobó en lo particular con 71 votos en favor, uno en contra y tres abstenciones, luego 
de una larga discusión en la que senadores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y algunos 
de Acción Nacional (PAN) trataron de endurecer sus ordenamientos, sin éxito. 
La Jornada, p.43, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
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“Reconocen a Leñero por su labor periodística y literaria a escalas nacional e internacional” 
El escritor y periodista Vicente Leñero recibió este jueves el Premio Nacional de Periodismo Carlos Septién García, instituido 
el año pasado, por su trabajo periodístico y literario a escalas nacional e internacional, durante una ceremonia realizada en 
el edificio de la Lotería Nacional. Leñero, quien formó parte de la quinta generación formada en esa escuela de periodismo, 
habló en su discurso de uno de los problemas que enfrenta el oficio en el contexto de la realidad mexicana, que es fundir y 
confundir información con la opinión o el análisis, lo cual ocurre, dijo, tanto en medios impresos, como en la radio y la 
televisión, y por locutores de izquierda y de derecha. 
La Jornada, p.5a, (Ericka Montaño Garfias). 
 
“Proponen a sindicatos de Mexicana pago de liquidación diferido” 
En el marco de las negociaciones entre trabajadores de Mexicana de Aviación con los grupos empresariales interesados en 
el rescate de la empresa, los inversionistas les propusieron pagarles una parte de sus liquidaciones en efectivo, otra 
mediante un bono a cobrar en siete años y el resto con acciones de la nueva empresa, trascendió luego de la reunión. Sin 
embargo, todavía el Secretaria de Hacienda tendría que darle el visto bueno a este esquema por los efectos impositivos que 
generaría; y los trabajadores aprobarlo, ya que prácticamente les entregarían una tercera parte o menos en efectivo por 
concepto de liquidaciones. En dicha reunión sólo estuvieron presentes dirigentes de pilotos y sobrecargos. Miguel Angel 
Yúdico, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de Transportes, Transformación, Aviación y Servicios 
Similares, no asistió a la junta como muestra de rechazo a la propuesta de contratar a menos de 20 por ciento del personal 
de tierra original. 
La Jornada, p.27, (Patricia Muñoz y José Antonio Román). 
 
“La Cofetel también se opone a recursos contra el apagón analógico” 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones se sumó a la postura del presidente Felipe Calderón adversa a la admisión de 
la controversia constitucional que presentaron las cámaras de Diputados y Senadores en contra del decreto que prevé el 
apagón analógico a partir de 2015, así como a la decisión de la ministra Olga Sánchez Cordero de suspender la aplicación 
de dicho decreto hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resuelva en definitiva la demanda de los 
legisladores en contra del Ejecutivo federal. Después de que el Ejecutivo federal presentó los recursos de reclamación en 
contra de la admisión y suspensión de las citadas controversias –73/2010 y 74/2010– (La Jornada 2/10/10), la Cofetel hizo 
lo propio a principios de esta semana, con lo que dejó en claro su postura a favor de la aplicación del citado decreto y en 
contra de las cámaras del Congreso que consideran que el presidente Calderón invadió la esfera de influencia, 
precisamente, de la Cofetel, al emitir una disposición que no le correspondía. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda). 
 
“Niega la Corte amparo a Gulf Petroleum” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le cerró la puerta a la trasnacional Gulf Petroleum Company, la cual 
pretendía obtener una concesión de 50 años para explorar y explotar petróleo y otros carburos de hidrógeno en aguas 
profundas de la zona económica exclusiva (ZEE) del Golfo de México. La primera sala del máximo tribunal le negó un 
amparo a la petrolera, la cual argumentaba que el Estado mexicano tiene soberanía limitada sobre las riquezas naturales en 
el subsuelo del mar, que comprende desde las 12 millas de la playa hasta las 200 millas mar adentro, que forman parte de 
la ZEE. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda). 
 
“Carlos Slim, sitio 21 de ricos y poderosos” 
El empresario mexicano Carlos Slim Helú fue ubicado por la revista Forbes en el sitio 21 de una lista de los personajes más 
ricos y poderosos del mundo. En México y América Latina es también el hombre con más riqueza. Según la publicación, le 
sigue en poder económico el narcotraficante conocido como El Chapo, Joaquín Guzmán Loera. El presidente de China, Hu 
Jintao, superó al presidente estadunidense Barack Obama en la lista de más poderosos de Forbes luego del revés de los 
demócratas en las elecciones legislativas del martes. La revista aseveró que Hu era el hombre más poderoso del mundo, 
indicando que él ejerce un control dictatorial sobre mil 300 millones de personas, un quinto de la población mundial. A 
diferencia de sus colegas occidentales, Hu puede cortar ríos, construir ciudades, enviar disidentes a prisión, censurar 
Internet sin tener que negociar con latosas burocracias, afirmó. Así, Hu superó a Obama, que para la revista había sido la 
persona más poderosa del año pasado. El martes 2 Obama sufrió un fuerte revés electoral de manos de la oposición 
republicana. 
La Jornada, p.27, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
“Denuncias de corrupción, quejas y demandas por obras de Conagua” 
Las obras del Plan Hídrico Integral de Tabasco (PHIT) realizadas en los últimos dos años y medio, han dado lugar a 
denuncias de corrupción, quejas por retrasos y demandas por daños a terceros contra la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). La devastación de octubre-noviembre de 2007, que dejó 33 mil 215 millones de pesos en pérdidas y más de un 
millón 200 mil damnificados, obligó a los gobiernos federal y estatal a crear el PHIT, que sustituyó al Proyecto Integral 
Contra Inundaciones (PICI) instituido durante el gobierno de Manuel Andrade y rechazado en su momento por presuntas 
acciones fraudulentas. 
La Jornada, p.38, (René Alberto López) y Reforma, p.15, (Carlos Marí). 
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“Piden que el gobierno de Tabasco regrese al comité técnico de obras” 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) pidió al gobierno de Tabasco que se reintegre al Comité Técnico de Operación 
de Obras Hidráulicas, el cual abandonó el miércoles pasado tras una serie de reclamos contra este organismo y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). Felipe Arreguín Cortés, subdirector general técnico de la Conagua, dijo que dicha instancia 
respeta mucho al gobierno de ese estado en las decisiones que toma, porque las fundamenta bien, pero insistió en que 
deben regresar. Descartó que esa decisión se considere un capricho y afecte el avance del Plan Hídrico Integral de Tabasco 
(PHIT), que comenzó en 2007 para reducir las inundaciones en la planicie del estado. 
La Jornada, p.38, (Carolina Gómez, René Alberto López y Andrés T. Morales) 
 
“Televisa seguirá recibiendo fondos del erario mexiquense hasta 2022” 
El Congreso local aprobó una iniciativa que autoriza al gobierno del estado de México a extender hasta 2022 sus donativos 
a la Fundación Teletón, del consorcio Televisa. Las contribuciones serán de 73 millones de pesos anuales a partir de 2012 y 
se ajustarán al índice de precios al consumidor. El acuerdo compromete a las próximas dos administraciones estatales a 
entregar al Teletón al menos 730 millones de pesos del erario, por lo cual el documento contempla que la Secretaría de 
Finanzas haga las previsiones necesarias para garantizar esta asistencia. 
La Jornada, p.37, (Israel Dávila) 
 
“Pide la ONU equilibrar la agenda climática” 
Christina Figueres, Secretaria Eejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, llamó a los 
países a ser flexibles y lograr un consenso políticamente equilibarado que permita alcanzar un acuerdo exitoso en la 
Cumbre de Cancún. En el inicio de los trabajos de la Reunión Ministerial PreCOP, a la cual asisten representantes de 50 
naciones, la secretaria dijo que dichos equilibrios se deben centrar en el compromiso de los países de establecer acciones 
de mitigación que sean justas para todos, transparetnes y con financiamiento a largo plazo. 
Reforma, p.14, (Ariadna García). 
 

Internacional: 
 
“Pide en EU ratificar ley que castiga a quien contrate ilegales” 
Una coalición de 13 estados ha pedido a la Corte Suprema que ratifique una ley de Arizona que castiga a las empresas que 
contratan conscientemente inmigrantes ilegales. La corte escuchará alegatos el mes entrante a favor y en contra de la ley, 
que prevé la suspensión o revocación de la licencia de una empresa cuando se determina que sus dueños han contratado a 
indocumentados a sabiendas de que lo eran. Varios estados han aprobado leyes similares. Empresas y grupos de derechos 
cívicos han impugnado la ley de Arizona con el argumento de que usurpa los poderes del gobierno federal en materia de 
inmigración, un argumento rechazado por una corte federal de apelaciones en septiembre de 2008. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 

 
“La elección en EU dio liderazgos a políticos hostiles a México y AL” 
Algunas de las principales figuras que apoyaron el golpe de Estado en Honduras, los más hostiles con los procesos políticos 
progresistas en América del Sur, y que históricamente han promovido la intervención en Cuba y países centroamericanos, 
además de un elenco antimigrante y que perciben a México como amenaza, fueron elevados a puestos de liderazgo 
nacional y regional como resultado de las elecciones intermedias celebradas esta semana. La conquista republicana de la 
Cámara de Representantes implica que varios legisladores conservadores ocuparán ahora presidencias de comités claves 
en el Congreso (el partido de mayoría nombra a los presidentes de todos los comités legislativos). Por ejemplo, se espera 
que la representante republicana cubana-estadunidense, Ileana Ros-Lehtinen, ocupe la presidencia del Comité de Asuntos 
Exteriores, lo cual dará un giro drástico a ese órgano, ya que para empezar hará lo posible por frenar todo intento de 
suavizar las sanciones, restricciones de viajes y comercio, y otros elementos del embargo contra Cuba (el actual presidente, 
Howard Berman, promovía un poco de apertura). 
La Jornada, p.31, (David Brooks). 
 
“Citan a Álvaro Uribe en demanda a minera sospechosa de vínculos con paramilitares” 
El ex presidente colombiano Álvaro Uribe fue citado a testificar el 22 de noviembre por una demanda contra la minera 
estadounidense Drummond, que opera en Colombia, a la que se acusa de presuntos nexos con paramilitares 
ultraderechistas. Uribe acababa de dar una clase en la Universidad de Georgetown, donde estudiantes protestaban por su 
nominación de profesor distinguido, cuando le fue entregado el citatorio por enviados de grupos de derechos humanos y de 
la firma Conrad y Scherer, que representa a familiares de unos 500 colombianos asesinados por paramilitares que 
demandaron a la compañía. Según la demanda presentada en 2005 en Birmingham, esa empresa pagó entre 1999 y 2007 
cantidades  
La Jornada, p.32, (Notimex, Dpa y Afp). 
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“Fundador de Wikileaks pide a Washington frenar la agresiva indagatoria a su organización” 
El fundador de Wikileaks, Julian Assange, llamó este jueves a Estados Unidos a examinar a fondo los abusos de sus 
soldados en Irak y Afganistán, además de detener la agresiva investigación a su organización, que divulga documentos 
clasificados en Internet. Assange dijo que este año Wikileaks revelará miles de documentos concernientes no sólo a 
Estados Unidos, sino a otros países, como Rusia y Líbano. La organización hizo públicos más de 500 mil archivos 
clasificados estadunidenses sobre la guerra en Irak y Afganistán, lo que provocó la ira del Pentágono. Algunos documentos 
secretos de Washington contenían relatos de torturas de fuerzas iraquíes a prisioneros y el fracaso del ejército 
estadounidense al investigar esos hechos. 
La Jornada, p.34, (Reuters y Afp). 

 
“Murió ayer la decana de la humanidad” 
La decana de la humanidad, Eugénie Blanchard, religiosa francesa de 114 años, murió ayer en el hospital de Bruyn de 
Saint-Barthélemy, en las Antillas francesas, donde vivía desde hacía 20 años, indicaron fuentes. Su cuerpo fue trasladado a 
la morgue del hospital. Blanchard nació el 16 de febrero de 1896 en Saint-Barthelèmy, comuna extracontinental francesa en 
el Caribe. Cuando se consagró a la vida religiosa, Blanchard abandonó su isla natal para cumplir con su vocación católica 
en Curazao, en aquel entonces rica colonia holandesa junto a la costa venezolana. En mayo de 2010 se convirtió en la 
decana de la humanidad, tras la muerte días antes de su 115 aniversario de la japonesa Kama Chinen, decana hasta 
entonces, según el Grupo de investigaciones en gerontología, autoridad sobre la longevidad de los centenarios. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 

 
“Muere Rudolf Barshai, violista y notable director de orquesta ruso” 
El director de orquesta de origen ruso Rudolf Barshai murió en Suiza a los 86 años de edad, anunció este jueves la agencia 
que lo representaba en Londres. Barshai, reputado solista en viola, trabajó sin embargo hasta el final para terminar una 
orquestación de la obra El arte de la fuga, de Johann Sebastian Bach, que según la agencia consideraba el trabajo de toda 
una vida. Nacido en Rusia en 1924, Barshai fundó la Orquesta de Cámara de Moscú, con la que se forjó una sólida 
reputación internacional dirigiendo sobre todo obras de grandes compositores soviéticos coetáneos como Dimitri 
Shostakovich, Sergei Prokofiev y Alexander Lokshin. 
La Jornada, p.5a, (Afp). 

 


